

SEÑORITAS OPERARIAS PARROQUIALES de Aldeanueva de Ebro

1. INTRODUCCION

Manifestar a este grupo de mujeres, “las señoritas operarias parroquiales”, las señoritas, como nosotros cariñosamente siempre hemos llamado, nuestro agradecimiento por la labor que desde 1949 vienen desarrollando en nuestro pueblo de Aldeanueva.

Agradecer también al Ayuntamiento, el cual aceptó de sumo agrado y con un apoyo incondicional, realizar una exposición del material fotográfico que tenían las señoritas, de la trayectoria que se ha realizado desde entonces.

No sé si alguna vez nos hemos preguntado ¿Quiénes son estas mujeres?... las Señoritas

Son unas mujeres “laicas”, que pertenecen al Instituto Secular Operarias Parroquiales, que se distingue de las congregaciones religiosas por su estilo de vivir la consagración en medio del mundo, sin hábito, sin las reglas rígidas de un convento.

Operarias: significa trabajar para ganar el sustento y desarrollar actividades en la iglesia y en la sociedad. La operaria puede trabajar en cualquier ámbito de la sociedad.

Parroquiales: que ven en la Parroquia la manera de compartir su vida dedicándola a los demás.

2. MAGDALENA AULINA

Magdalena Aulina, nace en Bañolas en diciembre de 1897. Era la 6ª hija del matrimonio formado por Narciso y Carmen. La vocación de Magdalena estaba marcada por un camino muy particular de dedicación al prójimo, con especial atención a los más necesitados y vivida en el mundo “a campo abierto” ... sin restricciones, hasta el punto de que con 25 años fundó el Patronato de Obreras en el que ofrecía un lugar de recogimiento y esparcimiento para las niñas y jóvenes a la salida de la escuela o del trabajo. Con donaciones de familias acomodadas adquirió una casa donde instaló una residencia y escuela para jóvenes obreras, a la que llamó Casa Nostra. A lo largo de los años, se dieron clases diurnas, nocturnas y cursos de formación. Seguidamente abrió un dispensario médico.

Para llevar a cabo estas tareas, desde 1931, Magdalena y algunas de las mujeres que compartían esta filosofía de vida, empezaron a vivir en comunidad con unas 30 jóvenes acogidas. En 1933, tres de ellas realizaron votos privados de castidad, pobreza y obediencia.

Después de un año de lucha con el obispo de Vic, en 1941, Magdalena tuvo que mudar su instituto a Navarra donde continuó su actividad de apostolado, catequesis y ayuda a los necesitados. Magdalena fue defensora de los derechos de la mujer, consideraba que las chicas debían recibir una educación integral para contribuir al cambio social. Ella misma fundó más casas del Instituto en Huesca, en Valencia, en Roma y en Aldeanueva de Ebro en 1949.

3. D. FAUSTINO DÍAZ DE RADA

D. Faustino Díaz de Rada que en aquellos momentos había adquirido algunas propiedades donó a las Señoritas Operarias Parroquiales la casa actual de Avenida de Navarra.

El 4 de diciembre de 1949, cuando se inauguró la casa de las Señoritas Operarias Parroquiales el Ayuntamiento de Aldeanueva de Ebro nombró Hijo Adoptivo a D. Faustino

4. LAS SEÑORITAS

Gema. Italiana (12 marzo de 1878), hija de un boticario, madre de muy buena posición, quedó huérfana a los 18 años, muy guapa, dos pretendientes a los que rechazó. Y ya se puso a cuidar y encargarse de subir a sus pequeños sobrinos.

Santa Gema se celebra el 11 de abril... en España concesión especial de la Santa Sede el 14 de mayo. (Fiesta de las Señoritas Operarias Parroquiales).

Oración para tener éxito en los exámenes... “sentía como propios los suspensos de sus compañeros”.

Los recuerdos nos llegan recordando el nombre de LAS SEÑORITAS nombres como: Montserrat, María, Imelda, Rosario, Amparo, Marianel, Emilia, Adoración, Catalina, Vicenta, Fermina, Carmen, Francisca, Rosa, Paquita, y una larga lista... sin querer dejarme a ninguna y terminando con Susana.

En esa casa por la que hemos pasado prácticamente todo el pueblo y en la que se han realizado todo tipo de actividades y lo que es más... con unos recursos “muy ajustaditos”.

5. RECUEROS

Algunos recuerdos que se me quedaron fueron:

- Cuando tocaba el piano con la Sta. Imelda
- Las puertas abiertas para que los niños asistieran a la guardería.
- La leche que se repartía a medio día
- Las tardes en la casa de las Señoritas donde las chicas hacían labores y los chicos manualidades y juegos de patio. Y como lo veíamos de grande cuando éramos pequeños que ahora no cabe ni el coche de Susana.
- Repartíamos el periódico YA
- Las clases de mecanografía para los mas avanzados
- Cuando nos vestían de “chinitos” para pedir por las casas para la santa infancia (misionres)
- Y los domingos de cine MAMBO, con la presentación de Imelda, con la linterna. Las primeras comuniones vestidos de servidores de Jesús y servidores de María.
- Meriendas de San Juan y Jueves Laredo, aportaciones de familias.
- Las exposiciones que visitaba el pueblo de las labores y trabajos manuales.
- El extraordinario Belén en el que todos esperábamos para colaborar.
- Los equipos de futbol, donde siempre teníamos camisetas que las Señoritas siempre recibían como regalo.
- Excursiones a San Adrian, donde no me dejaron ir ya que el Ebro estaba crecido. Como otras tantas en Lourdes, Madrid, Barceona, Roma, Zaragoza, etc.
- No todo son buenos momentos en esta vida, pues entonces en 1970-1972, un incendio quemó la capilla, y todo el pueblo asistió a echar una mano para lo que se necesitara.

6. AGRADECIMIENTO

Terminar recordando, que significa “volver a pasar por el corazón

Y esta es la intención de la exposición de fotografías, donde se pudieron ver nuestras historias, nuestros amigos, seres queridos, niñez, adolescencia, etc. En definitiva, el cariño recibido “sin esperar recompensa” que estas mujeres nos dieron y nos siguen dando.